

TRES EDICIONES DIARIAS
Misión para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

Anuncios y comunicados
PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

ARCHIVO MUNICIPAL VALENCIA
Año XI.—Núm. 3.277
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.00
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8.00
OFICINAS E IMPRINTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo
Diario republicano de Valencia

MAIZENA
Siempre que se ha exhibido, ha adquirido
el mayor premio y lo ha hecho 19 veces, en
Londres, Hamburgo, París, Bruselas, etc.
Agente: Vicente Merlo
D. Juan de Austria, 1, bajo (frente al horno).

Fábrica de dulces
y caramelos
de Francisco León
Calle de la Paz—VALENCIA.
9
Para San Dionisio
Excelente surtido en NOVEDADES de FANTASÍA,
propio para regalos, recibidos del extranjero.
DULCES y repostería, TURRONES de TODAS
CLASES, bombones, PULYRAS y TRONADORES.

Lo que dice
Salmerón
Nuestro querido compañero en la prensa,
el notable periodista D. Luis Morote, visitó
anteayer muy de mañana al ilustrado jefe de
la Unión Republicana.

no tienen sitio ni función que desempeñar
dentro de las actuales instituciones. Es imposible
creer que han de negarse a la empresa común
de redención de la patria y de la libertad.

NUESTRAS CUESTIONES
La opinión republicana
en España

Continuamos la reproducción de las opinio-
nes de la prensa republicana, por las razones y
con el fin que ayer indicábamos.
Todo el mundo sabe lo que ha sido y sigue
siendo La Campana de Gracia, de Barcelona, uno
de los semanarios republicanos más antiguos,
más valientes y más prestigiosos.

«EL FRACASO DE
UNA TENTATIVA»

Con la lealtad que ha sido siempre la norma
de La Campana de Gracia, vamos a abordar
una cuestión delicada, que a pesar de los es-
fuerzos que hacen algunos infelices mal aveni-
dos con la preponderancia del partido republi-
cano en nuestra ciudad, estamos seguros de
que no tendrá aquí la más mínima trascen-
dencia.
Nos referimos a la visita que de improviso
hizo a Barcelona el diputado por Valencia don
Rodrigo Soriano, y a los propósitos que se le
atribuyeron desde un principio, confirmados en
una hoja suelta que bajo su firma se publicó, y
en la cual prometía volver, arrancar máscaras
y realizar no sabemos qué otras hazas... des-
pués de cuya publicación, y de la misma mane-
ra extemporánea con que vino, volvió las espal-
das y se fué.

Empezáramos por confesar que nosotros no
sentimos frío ni calor ni a su llegada ni du-
rante la estancia de este señor en nuestra ciu-
dad.
Tampoco lo hemos sentido después de haber
anunciado sus propósitos para lo sucesivo. Si
realmente se empeña en realizarlos, por él hará,
contra él trabajará, más que contra cualquiera
de las personas que más méritos han contraído
en el despertar y en la sólida organización del
partido republicano barcelonés.

Crear que Rodrigo Soriano por el mero he-
cho de haber sido padrón de ecúmenico en Va-
lencia, puede serlo igualmente, y con idénticos
resultados en Barcelona, es un concepto erróneo
y sin fundamento alguno que pueda abonarlo,
y de esto se convencerán muy pronto, si es que
no lo están ya, por el mal éxito de su primera
tentativa, el mismo Sr. Soriano, si ha venido
espontáneamente y por su propia, única y ex-
clusiva voluntad, y los que le enviaron a bas-
car, si es cierto, como se dice, que su venida
no ha sido espontánea, sino solicitada.

¿Solicitada por quién? ¡Vayanse ustedes a
saber! Pero a juzgar por los indicios, la jactan-
cia de los primeros momentos hizo traición a
algunos descontentos, que por fortuna no llegan
a media docena y que siempre se han hecho
señalar tanto por sus ambiciones desmesuradas
como por su ineptitud manifiesta en todo lo que
implique trabajo y sacrificio.
Son los eternos disidentes de todas las orga-
nizaciones siempre que no van satisfechos sus
exigencias a ocupar puestos, que verdaderamen-
te dan pruebas de que no concuerdan con su conducta
strabiliaria y desatentada.

Sen los que no habiendo podido emigrar en
catineta, único cargo para el cual demuestran
verdaderas aptitudes, atribuyen intenciones de
constituir un escuadrón republicano, a los que
lentos de ardor y abnegación han contribuido a
vigorizar y a agigantar las fuerzas republi-
canas, antes dormidas y desconcertadas, ganán-
dole la confianza de los elementos activos y de
las masas. Se parecen aquellos descontentos al
perro del hortelano; ni hacen ni querían dejar
hacer. Pero el pueblo los ha conocido y va ha-
ciendo, en buena y grata compañía, con los que
de él han recibido la misión de guiarle y con-
ducirle, la presente campaña, terror constante de
los enemigos de la República.

También estos enemigos pueden haber in-
fuido en la venida del Sr. Soriano. Cuando no
otra cosa; lo dá a entender, el apresuramiento
la solicitud con que se hicieron eco de los pro-
pósitos del diputado por Valencia. ¡Con qué es-
pontaneidad más ingenua y al propio tiempo
más sospechosa anunciaron su viaje y dieron
cuenta de su llegada! ¡Con qué afán consignaron
en sus periódicos todos los pasos que dió aquí
D. Rodrigo, todas las gestiones que practicó
exagerándolas, hinchándolas, procurando sa-
carles punta hasta el extremo de convertir un
refrigerio casero dado al Sr. Soriano por un su
amigo particular, en un banquete de la más alta
trascendencia política contra los supuestos ca-
ciques, contra los urticados explotadores de
la confianza del pueblo republicano! Y tan pronto
to el Sr. Soriano enjaretó su hoja, ¡con qué bu-
ena intención la acogieron estos periódicos mo-
nárquicos, sin reparar—¡tan preocupados están!
—en que al efectuarlo no hacían sino enseñar la
oreja! Uno hablaba del «Cisma republicano»; el
otro, el viejo «Bursi» con toda su seriedad se-
ñal reproducía algunos fragmentos, manifestan-
do que se acercaba la hora en que hasta ellos,
los púlicos monárquicos, habían de taparse
los oídos ante el escándalo que se iba a armar;
el otro, en fin, «La Ven de Catalunya» repro-
ducía íntegra la hoja, con sus yéndose en pal-
día de las aspiraciones sorianistas. ¡Y son estos
los elementos con que piensa apoyarse el Sr. So-
riano para perturbar la armonía del partido re-
publicano de Barcelona! ¡Infeliz! Si se habrá
figurado que este pueblo que sabe mezclar sus
entusiasmos con su espíritu reflexivo, se entre-
gará sin más ni más al primer rufo de la plu-
ma que pretenda escandalizarlo, sin teniendo la
firme convicción de que este rufo ya sea por
despacho, ya por interés, ya por ridícula petu-
lancia, trabaja descaradamente en contra de la

cansa del pueblo y en pro de la causa de la mo-
narquía.

Porque la sospecha del dinero será tan in-
fundada como quieran; no cobrará el Sr. Soria-
no del fondo de los repatriados con que se recom-
pensen ciertos servicios; pero la sospecha de un
pueblo celoso y desconfiado como el nues-
tro, tomará pie en no pocos espíritus ingenuos,
motivada por una consideración verdaderamen-
te aplastadora.
¿Por qué ha venido ahora (es preguntarán
muchos) esta desfachador de entuertos, ahora
precisamente, en vísperas de unas elecciones en
que el partido republicano va a jugarse el todo
por el todo, y no vino antes ó no ha esperado a
venir después de haberse efectuado aquéllas?
¿A quién puede interesar más que a los mo-
nárquicos esta tentativa de cartear y pulveri-
zar el bloque republicano?
Pecarán de maliciosos los que así reflexio-
nen; pero no podrá decirse que pequen de iló-
gicos. Y si a D. Rodrigo le ofendían ciertas sos-
pechas, habrá de confesar que él mismo las ha
despertado con su falta de talento y de oportu-
nidad y con un exceso incomprensible de ciega
audacia.

Que vuelva, pues, si a tanto se atreve. La
respuesta la encontrará ya aquí mismo durante su
estancia, pues ni un solo republicano de signifi-
cación se puso a su lado, a pesar de los bom-
bos que él mismo se dió en su periódico «El
Radical» de Valencia de que había tenido un
gran recibimiento, acreditándose de solemne
embustero.

El mismo sabrá a estas horas que aquella
hoja con pretensiones de «Matacote y Espanta-
cho» que publicó y acogida con regocijo sola-
mente por los periódicos monárquicos, promovió
un movimiento general de rechilla en el campo
republicano.
Y aun cuando tan pronto se anunció la lle-
gada a Barcelona del Sr. Blasco Ibáñez, apre-
veché un pretexto pueril y se fué a Madrid a
pedir que se exhibieran pruebas materiales de
una imputación que se le había hecho por un
corresponsal telegráfico, no puede ignorar lo
que ocurrió en Barcelona la noche del sábado.
Como hombre presente hizo bien largándose a
bien viento, evitándose así el disgusto de pre-
senciar la manera que el pueblo republicano de
Barcelona tuvo de responder a sus pretensiones,
a su hoja y a sus bravuconadas.

En circunstancias normales, el Sr. Blasco
Ibáñez, que cuenta aquí con muchos amigos y
admiradores, habría encontrado en la estación,
mil, dos mil personas, deseosas de darle la
bienvenida.
En cambio, el sábado, a una hora avanzada
de la noche y afrontando a pie firme el cansa-
deable retraso con que llegó el tren, encontró
una multitud inmensa, incontable, que le vitoreó,
le aplaudió y le ovacionó pusiéndole el más fe-
lébrico entusiasmo. Pocas recepciones hemos
presenciado tan colesales, tan unánimes y al
mismo tiempo tan espontáneas. Se realizó sin
preparativos, contra la voluntad de las autori-
dades, enemigas de permitir la más mínima
manifestación pública por las calles. Bastó una
gaceta en La Publicidad anunciando la hora
de llegada, para que el partido republicano asis-
tiera en masa.

Todo se lo merece al valiente adelantado de
la causa republicana, el primero que dió en Va-
lencia el ejemplo alentador de cómo se efectúa
el despertar de un pueblo; el novatista insigne,
honra y gloria de las letras españolas; pero no
era sólo esto lo que movía a la multitud; había
en su expansión de ánimo la idea de protestar
con un acto de adhesión y de cariño contra las
infamias que los autores había sido un compañe-
ro, por el sacado de la indiferencia política para
traerlo al partido republicano con un acto de
diputado por billete de entrada, y que después
había de pagarle con la más negra e infame
ingratitud. Había también en su expansión el
propósito firme de desairar al fautor de escanda-
los y provocador de disidencias: «Así responde
el pueblo republicano de Barcelona a sus pro-
vocaciones.»

Y en efecto, las treinta, las cuarenta mil
manos que, Paseo de Gracia abajo, bastan pal-
mas en honor de Blasco Ibáñez, eran treinta,
cuarenta mil manos que descargaban sobre las
mejillas del petulante Rodrigo Soriano.

Si todo esto nada le advierte y se empeña
en volver, bien aucha es Barcelona; pero no es
bastante aucha aun para contener todo el circulo
de desprecio que Soriano ha de inspirar a los
republicanos barcelonenses.
Calcule con esto si ha de hallar aquí ni una
sola particula de ambiente propicio. Aquí no
encontrará lo que en Valencia, esto es: enemig-
os personales de un bravo luchador, como
Blasco Ibáñez, capaces de unirse en contubernio
de odio y de desprecio. Aquí, los enemigos de
la causa republicana están descañados ya: hace
mucho tiempo que el partido republicano hizo
la selección y quedaron vencidos y aniquila-
dos.

Si para sus fines espera su éxito en la difa-
mación, la calumnia y el escándalo contra de-
terminadas personalidades, también en esto se
llevará chasco. Ya estamos curados de espanto,
y por más que moje la piuma en el veneno más
virulento, en la bilis más reconcentrada de un
higado enfermo, que se desengaña; nunca lle-
gará al extremo a que llegaren los «perdigota-
regionistas», y han tenido que sucumbir asis-
tiados por su propia corrupción. La materia,
Sr. Soriano, está completamente gastada. La
única víctima que aquí puede causar Soriano,
será, en todo caso, la de su tentante elegido para
escribir El Radical de Barcelona, un pobre dia-
blo que está dando estos días un disgusto mortal
a su propio padre, antiguo y puntilleros repu-
blicano de toda la vida; y en verdad que sería
doloroso que a este joven iluso hubiera de re-
cordarle algunas grandes favores recibidos, cuando
tavo en peligro su vida, dando con ello derecho
a marcarle la frente con la marca infamante de
la ingratitud.
Ya ve usted, D. Rodrigo, los únicos resul-
tados positivos de su campaña en Barcelona:
causar la desgracia de un joven que no sabemos
por qué se ha prestado a servirle de asendero.

La prensa republicana

Realizada en España la reunión de todos los
republicanos españoles, parecía un contrasenti-
do que sus representantes en la prensa no se
unieran también en una sola aspiración.
Con tan plausible objeto «La Unión Republi-
cana», de Ciudad Real, propone a sus colegas
políticos la aprobación de las siguientes ba-
ses:
1.ª Declarar constituida en principio la
unión periodística republicana española.
2.ª Designar a los directores de los peri-
ódicos de Madrid para que formen un comité
provisional de unión periodística republicana.
3.ª Conceder un voto de confianza a dichos
compañeros para que formulen las bases defi-
nitivas de la asociación periodística republicana
española y las sometan a la aprobación de una
asamblea de representantes de los asociados.»
El PUEBLO acepta con entusiasmo estas ba-
ses y anhela ver realizadas tan legítimos de-
seos, hoy que son víctimas de injustas y vio-
lentas persecuciones los propagandistas de la
verdadera democracia.

Veinte republicanos
en la cárcel

Indigno atropello
Ampliando lo que dijimos sobre la deten-
ción de los dignos correligionarios que forman
la Junta Municipal del partido republicano de
Arévalo, El País ha recibido la siguiente
carta:
«Arévalo 8 de Octubre de 1908.
Sr. Director de El País.
Muy señor mío: Si activo ni causa que lo
justifique, han sido encarcelados los individuos
que componen la Junta del Comité republicano
de esta ciudad, y escoltados por la guardia civil
han entrado en la cárcel. A la hora en que sus-
cribo la presente continúan detenidos.
Considerándolo como un ineficaz atropello
se lo comunico para su inserción en las
columnas de su digno periódico, y dándole las
gracias anticipadas, se despide de usted afecti-
simo y s. s. q. s. m. b.
Isaac Ferrero.

El pueblo está indignado por la ligereza
con que han obrado las autoridades.
Otra carta de Arévalo nos da algunos deta-
lles más del inaudito atropello.
Dice así:
«Muy señor mío: La junta directiva del
partido republicano de esta ciudad tenía prepara-
do un Manifiesto para las elecciones de Noviembre,
del cual entregó varios ejemplares a nuestro
dignísimo alcalde el muy respetado doctor en
medicina D. Marcelino Cernudo; éste hizo en-
trega de los mismos al señor juez de instruc-
ción, el que, acto seguido, se incautó de los
mismos, y hoy, los veinte individuos que com-
ponen la directiva, han sido procesados y lleva-
dos a la cárcel entre parejas de la guardia civil,
cual feroces criminalistas.

El acto que ha presenciado hoy esta pobla-
ción es indigno y censurable por todos los con-
ceptos, pues los hombres honrados no necesi-
tan para ir a la cárcel ser escoltados por el
Instituto, creado para otros fines muy dis-
tintos. Con el encierro de estos veinte bribones
revolucionarios pedamos respirar, pues se salvó
el país y la monarquía, ¿qué más podemos
pedir?
Soy de usted atento afectísimo y seguro ser-
vidor que s. m. b.,
R. Mera.»

Es un caso novísimo la prisión de todo un
comité, por intentar publicar un Manifiesto.
Con haber prohibido su publicación, queda-
ba cumplida la ley. Si llegan a consumar el ce-
lito, es decir, a publicarlo, se fusila a esos di-
gnísimos correligionarios.
Por un delito imaginario, no consumado,
pues no llegó a repartirse el Manifiesto se
prende a 20 honrados ciudadanos, personas de
posición, de arraigo, de respetabilidad. ¡Qué
severidad con las personas decentes, qué rigor
con los delincuentes honrados! Si se empleara
con los originales verdaderos, no sería España
un presidio suelto.

El mitin de repatriados
EN TARRASA

El domingo último celebró un mitin en
Tarrasa, que revistió gran importancia.
He aquí la reseña que de él hace nuestro
querido colega La Publicidad de Barcelona:
«Empezó el mitin a las seis de la tarde de
anteayer, con representaciones de Barcelona,
Sabadell, Creu Alta y Rubí.
Abrió la sesión el presidente Juan Viladoms,
de Tarrasa, concediendo luego la presidencia a
Rosendo Pich, de Barcelona, haciendo uso de
la palabra Emilio Dasiel, que empezó diciendo
que a los hombres que vendieron las colonias
se les debe exigir explicaciones, relatando otros
asuntos encaminados a favorecer al repatriado.
Estaban Ferrerons.—Encuentra que van a
inscribirnos muy despacio los que deben defen-
der intereses que les pertenecen y que son usur-
pados; que precisa tengan sangre, pues para ir
a derramarla a viva fuerza debían ir a las co-
lonias.
Juan Balart.—No es repatriado, pero se
encarga en nombre de los de Tarrasa de hacer
que se inscriban repatriados de Creu Alta, no
obstante se adhiera a este simpático movimien-
to, abrogado se abola la real de 16 de Marzo
de 1899.
Miguel Salarich.—Está satisfecho del buen
resultado que ha dado en Barcelona el mitin,
viendo lo propio en el presente, aboga porque
cobren las viudas y madres de los fallecidos en

Ultramar tan inenamente; dice que nuestro
ejército era como el camaleón que vive del aire,
toda vez que de hambre y sed nos moríamos.
Interesa por la prosperidad de la Federación.
Juan Puchet.—En nombre de los repatriados
de Rubí saluda a la asamblea; clama por la
unión.

Jaime Gtall.—Con semblante cadavérico y
con dificultad en el habla a consecuencia de una
enfermedad contraída en Cuba, dice que si lle-
ga a esperar para curarse que el gobierno le
pague los alcances, hoy ya estaría enterrado.
José Martínez.—De Sabadell. Saluda a las
representaciones y compañeros y hace presente
que cuando la Federación de Barcelona de una
orden, que se cumpla, aun mejor que en aquel
entonces la de un general.
Enrique Demestres.—Aboga por la Fede-
ración, que siendo todos los repatriados de
España una sola voz, haremos temblar el pe-
destal.
Rosendo Pich.—Hace el resumen. Con ex-
presión enérgica tiene párrafos elocuentes que
la asamblea recibe con grandes aplausos, los
que, dice en sorna, no quiere para él y los tras-
mite a los que allí ganaron graduaciones a costa
del soldado.

Se lamenta de que no haya dinero para los
repatriados y se intenta hacer escuadras.
Dice que hoy se piden los alcances, y si no
se los atiende se exigirá.
Recuerda que amigos nuestros murieron allí
y que antes de exhalar el último suspiro, nos
encargaban dijéramos a sus familias que mori-
rían de hambre y miseria, y clama por la
unión.
Felicitá a la mucha concurrencia que ha asis-
tido al acto.
Y por último, se levanta la sesión, haciendo
presente que en la puerta había una bandeja
para recaudar algo por el compañero Gtall, má-
rtir de la guerra.
Se recaudaron 44'15 pesetas a este fin.»

Fragmentillo

La familia de Carlo Chapa
De un discurso pronunciado ante la Audien-
cia de Luca (Italia):
«¡Povera famiglia!
El padre seduttore de ballerine, rattore di
toison è tirano della sua santa moglie.
La figlia... histórica.
El figlio commis voyageur in Spagna con il
Tirso d'Olazabal è cosaco del Don di guarda-
rropia.
La seconda moglie figlia di Lorenzo XIV è
altre principe mascolite è comprimatori.
El merito della figlia pintore de porta è ven-
tana bigote è barba al servizio di Navarro Re-
vertere è Ferreri.
El bello figlio principe de Selvenembourg le-
vanti di morte al juoco.
La figlia reclama al padre qui la paga il
suo denaro.
E il padre sempre ubriaco dicendo:
¡Non la pagoi!»

Unión Republicana
Aviso importante

Todos los que reclamaron el voto en las
últimas elecciones, deseen saber si están in-
critos en el Censo y tengan que hacer alguna
reclamación ó consulta, pueden pasar esta no-
che de seis a ocho y de nueve a once por la ofi-
cina electoral instalada en el Centro de la calle
de Libreros, núm. 2.
También pueden pasar por la misma oficina
todos los que sepan detalles concernientes a
asuntos electorales.
DISTRITO DE LIRIA.—Se convoca a nue-
va reunión, en Liria, plaza Mayor (alta del
Café Colón), para el próximo domingo 11 de
Octubre, a las diez de la mañana, a los señores
que componen la junta del distrito y a los repre-
sentantes de los pueblos que no tienen partici-
pación en la misma, con el objeto de ultimar la
organización provisional del partido.
A fin de evitar otra nueva reunión, se enca-
rece a los correligionarios del distrito hagan de
su parte cuanto sea necesario para que todos los
pueblos que lo componen se hallen representa-
dos en la misma.—El presidente, Antonio Bort.
CASINO «LOS GIRONDINOS» DE MAR-
CHALENES.—Se convoca a junta general ex-
traordinaria para esta noche a las nueve,
con objeto de tratar asuntos muy interesan-
tes de este Casino. Se encarece la asistencia.—
El presidente, Rosendo Pérez.
DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—Se
interesa a los electores pertenecientes a la se-
cción 30, que comprénde las calles Altar de San
Vicente, Bretón de los Herreros, Congregación,
Embort, Gloria, Glorieta, Nieves, Mar, Olivo,
Paraiso, Parque, Santísimo, Vercher, Príncipe
Alfonso, Peris y Valero y Tetuán, acudan esta
noche a las nueve al Centro de Unión Republi-
cana, para tratar asuntos de importancia.—El
presidente, Navas.
DISTRITO DEL TEATRO.—Se convoca a
la comisión del distrito y a los electores de las
secciones 29 y 30, que comprenden las calles
de Barcelona, Ballesteros, Barea, Bajada de
San Francisco, Embajador Vich, Fidalgo, Gas-
cona, Morafin, Posta Querol, Pasaje Ripalda,
Santa Irene, San Vicente, Santa Eulalia, San
Andrés, Transita, Valldaura, Vallat, Villarg-
uel, Virués, Bonilla, Entenza, Jurados, Lope
de Vega, Pascual y Genís, Pintor Sorola, Rey
D. Pedro, Sagrario San Francisco, Timonedá,
plaza de Castellar, Cajerros, Mirasol, Mariano
Benlliure, Picadero de Dos-Aguas y San Jorge,
a una reunión muy importante relacionada con
las elecciones próximas, que se celebrará esta
noche, a las nueve, en el Centro de la calle de
Libreros.—El secretario, Enrique Bergón.
SUECA
Anoche en el local de la Escuela Laica que-
daron nombradas las juntas municipales del dis-
trito electoral por la Junta Municipal del partido
de Unión Republicana en la siguiente forma:
Por el primer distrito electoral.—Presidente,
D. Juan Bautista Badía; vicepresidente, don
Bautista Cebolla; secretario, D. Visoza Molina;
vicesecretario, D. Diego García; vocales: don

Discos Antibleonorragícos del Dr. Greus

Seguro remedio de las enfermedades de las vías urinarias, curan pronta y radicalmente los flujos ó purgaciones, agudos y crónicos... Es, pues, lo más cuerdo, en caso de necesidad, usar estos Discos Antibleonorragícos del Dr. GREUS...

Mariano Iborra, D. Salvador Banguera, D. Enrique Carbonell, D. Severino Carrasquer, don Eduardo Granell, D. Baldomero Martí, D. Juan Gilibert, D. Salvador Cotaño, D. Francisco Riera, D. Vicente Mahó, D. Salvador Vidal... Por el segundo distrito.—Presidente, don Benjamín Serrano; vicepresidente, D. Hermenegildo Cuevas; secretario, D. Dimas Vázquez...

Los dependientes de consumos

Conflicto en puerta. Ayer tarde se intentó por última vez ver si se podía llegar a un arreglo en el conflicto pendiente entre los empleados y la empresa arrendataria del impuesto de consumos. El representante de la arrendataria conferenció extensamente ayer con el Gobernador civil á última hora y nada ha podido conseguir.

Según noticias, el Sr. Salas expuso argumentos en contra de los alegados por los empleados. Continuamos creyendo que los obreros tienen razón, y nos extraña que los arrendatarios se hayan negado á admitir una justa solución.

A altas horas de la madrugada se nos comunicó que en la plaza del Mercado ha ocurrido una colisión entre un grupo de consumidores, que parece ya se han declarado en huelga, y otro grupo que la empresa envió en comisión de cierto servicio.

De dicha colisión resultó un herido, llamado Rosario Benloch, que recibió algunos golpes en el brazo izquierdo, resultando con algunas contusiones no muy graves.

Otro de los apaleados desapareció, según se nos dijo, no habiéndose nada de él. Por ser hora muy avanzada, no podemos hacer ningún comentario; solo diremos que es muy triste que por obstinadas intransigencias se hayan de llevar las cuestiones á esos extremos.

Huelgas

La de pintores murales

A los compañeros de oficio y público en general. Vamos á hacer un poco de historia. El oficio de pintor es quizás uno de los en que más conocimientos se requieren por las múltiples variedades que abarca, como son: saber adorno, colorido, geometría, lineal, etc.

Pues bien, todo esto crean los patronos que está perfectamente retribuido con el excesivo jornal de doce reales para los oficiales, y el máximo de catorce para unos pocos (no llegan á diez los que lo disfrutan), y esto en un oficio que está lleno de peligros para los individuos que tenemos la desgracia de pertenecer á él, como son la subida de andamios y la intoxicación por medio de los colores minerales, albayaldes minios, etc.; esto último lo certifican las ciencias médicas.

Además, quien no ha visto por las calles de esta capital á los obreros pintores con toda la ropa manchada de colores, que más parecen trapos que tales pintores, sin poder ir nunca limpios más que los domingos?

Por todas estas deficiencias: Primera, lo exigido del jornal que no basta á cubrir las primeras necesidades de la vida; y no digan los patronos que dicho jornal es suficiente y que no pueden dar más, dada la competencia en el trabajo y la escasez de él, porque poseemos miles de pruebas para demostrarles lo contrario.

Y segunda, la poca consideración que se nos tiene, es por lo que este oficio acordó renunciar y nombrar una comisión para que presentase unas bases que se habían sancionado en Asamblea general del oficio, dando al gremio de maestros pintores ocho días de plazo para que nos contestase, el oficio contestación entrablada la negativa más rotunda á nuestras peticiones.

En vista de esto se proclamó en Asamblea general de oficio y por unanimidad ir á la huelga.

El público juzgará. La comisión. Hoy jueves, á las 15, se celebrará Asamblea general de oficio para tratar de asuntos relacionados con la huelga que sostenemos.—La comisión.

Pocos oficios como el de los pintores murales más dignos de apoyo por la opinión pública.

La sucinta relación que de su situación hacen, convencerá de la razón que les asiste.

Por ello creemos que la actitud de los patronos es injusta, y esperamos que rectifiquen su negativa á acceder á las legítimas y justas pretensiones de sus operarios.

Cuenten éstos como hasta ahora con nuestro decidido apoyo.

Noticias

Ya tenemos en puerta una cuestión que va á dar mucho juego á los diputados provinciales no se apresuren á salir al paso.

Nos referimos á la subasta de arriendo de la plaza de Toros.

Dentro de poco ha de celebrarse dicha subasta y circularan rumores insistentes de que el Hospital ha decidido explotar por administración tan productiva finca.

Semejante creencia tiene por fundamento el hecho de que en el pliego de condiciones que se ha formulado, figura una cláusula nueva que perjudica notablemente los intereses del futuro arrendatario, cláusula que nunca se ha incluido en las anteriores subastas.

Dice así, poco más ó menos: «La empresa viene obligada á ceder al Hospital la plaza y sus dependencias en uno de los días festivos del mes de Mayo, «por si el Hospital desea dar una corrida» de toros á beneficio del establecimiento.

Además, también da lugar á suposiciones y suspicacias el hecho de que á pesar de inclinarse esta gravosa condición en el susodicho pliego, no se rebaje ni mucho menos la cantidad por que sale á subasta la plaza.

A poco que se fije la atención en estas razones, se comprenderá que los aficionados á explotar este negocio, hayan de él, porque la referida cláusula impide que los capitalistas hagan sus cálculos con sujeción á una base segura.

¿Quién va á acudir al arriendo por 21.000 duros á la alza con la amenaza de que el Hospital tiene derecho á disponer de la finca en un día festivo indeterminado del mes de Mayo?

¿Cómo le va á ser posible al arrendatario celebrar sus contratos con toreros y ganaderos en el mes de Diciembre, por ejemplo, si entonces no sabe aun el día en que el Hospital reclamará la plaza?

De existir la referida cláusula en el pliego de condiciones, se explica que haya prosperado la creencia de que el Hospital persigue avanzar á los licitadores de la subasta para declararlas desierta y explotar la plaza por administración.

Y esto lo combatíamos á todo trance; porque el Hospital no debe de ninguna manera administrar por su cuenta un negocio que, como éste, es tan sumamente complicado, y que tanto se presta á inmoralidades y chanchullos.

Hace años El Pueblo sostuvo una campaña para demostrar que la plaza no debe ser de ninguna manera administrada por el Hospital. Ahora se nos asegura que dentro de este establecimiento hay personas que tienen verdadera empeño en administrar aquélla.

Y como esto puede trascender á negocio, y negocio redondo, esperamos que los diputados provinciales, ya que se ha abierto el segundo período de sesiones de la Diputación, procurarán evitar toda causa para que la maledicencia pública no eche á volar versiones bien poco satisfactorias para los intereses de la provincia.

La coalición carca-monárquica, recibió ayer un golpe de muerte.

La Liga Católica ha hecho determinadas exigencias á los conservadores que ni estos, ni el Gobernador se hallan dispuestos á conceder.

Anoche se consideraba definitivamente rota la coalición y se aseguraba que La Liga presentará candidatos por casi todos los distritos.

En el Gobierno civil se espera con verdadera ansiedad la llegada del diputado á Cortes carlista Sr. Lloréns.

Al Sr. Salas no le llega la camisa al cuerpo como quien dice.

Todo su triunfo lo ha en el zarzudo de ese contubernio electoral, católico-carlista-antileonista, y ahora resulta que se le escapa de entre las manos cuando lo creía más seguro.

El Alcalde Sr. Montesinos Checa que trabaja con toda la fe de un ucifito por que la Liga prospere y arraigue en Valencia, desepara de los buenos oficios del Sr. Lloréns.

La merecían mucho más confianza las habilidades del concejal carlista Sr. López, que hasta ahora llevaba el palo de la gaita.

Entretanto no faltan elementos que confieren secreta y abiertamente con el gobernador y están al páiro esperando el resultado de esa coalición para entrar en negociaciones con los monárquicos de todos los matices.

Los candidatos de la Liga Católica y de los carlistas son los siguientes:

Martí Mengot, por la Audiencia; Gómez (Jiguel), por el Museo; Hernández, por la Universidad; y Lluch por Ruzafa.

El domingo próximo á las nueve de la noche, celebrará el Casino Federal de la plaza del Contraste (Ruzafa), una velada para honrar la memoria de los federales que fallecieron en el glorioso alzamiento del 2 de Octubre de 1869.

En muy poco tiempo el gobierno ha trasladado ó dejado cesantes á las primeras autoridades y funcionarios de nuestra provincia.

El delegado de Marina, el presidente y el fiscal de esta Audiencia y el administrador de Contribuciones, abandonan nuestra capital por disposición de sus respectivos ministros.

¿Obedecerá todo este traslado de personal á exigencias de algún plan político del gobierno?

¿Quién puede asegurar lo contrario? Hasta el hecho de que se hayan dejado cesantes al jefe de orden público y á dos inspectores de policía, viene á justificar semejante sospecha.

El Sr. Mommenen ha trabajado como pocos funcionarios durante el tiempo que ha desempeñado su cargo.

Todos los periódicos de Valencia han dado cuenta del sucesivo aumento de la recaudación en nuestra provincia.

Segun datos oficiales, la recaudación del pasado mes ha tenido un aumento comparado con la de igual mes del año anterior de 174 mil 861 pesetas, en la forma siguiente:

Contribuciones, 90.408 pesetas; utilidades, 30.244; minas, 425; cédulas personales, 33 mil 658; 1 por ciento de pagos, 11.635; transportes, 2.311; alumbrado, 2.800.

La recaudación total en la provincia, por todos conceptos, arroja un aumento líquido de 817 mil 219 pesetas, inculso el in-usto de Derechos reales que alcanza la cifra de 24.809 pesetas más que en igual período de perfección.

Además se hicieron devoluciones durante el citado mes de 35.192 pesetas.

Estos datos estadísticos son la mejor demostración de que la gestión administrativa del Sr. Mommenen ha sido laboriosa é inteligente y digna de que el ministro la tuviese en cuenta al tiempo de dictar la orden de traslado.

Sentimos que el Sr. Mommenen abandone nuestra capital.

El ministro ha dejado cesante al jefe de orden público D. Luciano Moys, nombrando para que lo sustituya á D. Miguel Plantada, exjefe de varias provincias, entre ellas de Barcelona.

Los antecedentes que se nos facilitan acerca de las condiciones de este policía, no le abonan mucho. Veremos si hemos salido de Málaga para entrar en Malagón.

Hemos recibido un cariñoso saludo del Comité Republicano de Vilches (Jaén), que nos lo envía por conducto de D. Vicente Rico Aparici.

Deseamos le sea grata su estancia en esta ciudad.

El Alcalde ha dado orden á la guardia municipal para que no permita que se depositen escombros en los solares pertenecientes al dominio particular.

A presencia de los concejales Sres. Avalos y García Durrús y de los directores de la Banda municipal se hizo ayer entrega á los profesores de la misma del resto del instrumental procedente de la casa Rott.

Por lo mismo que no abundan estos casos, debe citarse con elogio la conducta del mozo de tren Vicente Belanguer, el cual yendo de servicio en el tren de viajeros de Játiva núm. 620, encontró olvidada en un coche una cartera que contenía 400 pesetas en billetes y algunos documentos de interés, y la presentó al jefe de la estación de Játiva, levantándose la correspondiente acta. El honrado obrero Belanguer merece una recompensa y seguramente se la otorgará la empresa del Norte.

Terminados en el día de ayer las oposiciones á la plaza de pensionado de Pintura creada por la Excmo. Diputación provincial, el tribunal de las mismas ha acordado que todos los trabajos, tanto de prueba como definitivos, ejecutados por los señores que han tomado parte en ellas como opositores, se expongan al público en la Academia de Bellas Artes de esta ciudad los días 9, 10 y 11 del presente mes, de nueve á 11, en cumplimiento de lo prescrito en el art. 11 del reglamento.

Le que se anuncia al público á los efectos oportunos.

Bajo la presidencia del Sr. Garrido se reunió ayer tarde la Comisión municipal de Policía urbana, tomando los siguientes acuerdos: Obligar á la Empresa de los Tranvías Eléctricos á colocar interruptores ú otros aparatos de seguridad de completa eficacia para evitar accidentes por roturas ó cruces de los cables conductores de la energía; proponer la aprobación del pliego de condiciones para la venta de la basura de la limpieza pública recogida en las calles de la ciudad y poblados del Grao y Caballeros en los meses de Abril á Septiembre, y la que se recoja hasta 31 de Diciembre próximo; dejar sobre la mesa el proyecto de rectificación de líneas de la calle de la Cruz Nueva y el de cambio de carriles en el tranvía de la plaza de San Agustín á la estación de Turis, y conceder siete licencias para realizar obras.

En la Comandancia de Marina ha sido expuesto un edicto haciendo presente á los patronos de las barcas dedicadas á la pesca del bou la responsabilidad en que incurrirán si embarcan niños menores de 14 años.

Las alumnas que á continuación se expresan, y á las cuales el Ayuntamiento ha concedido matrícula gratuita en la Institución para la Enseñanza de la Mujer, se servirán presentarse en la secretaría de dicho establecimiento á verificar la correspondiente inscripción de matrícula:

Antonia Lis Pérez, Desamparados Sánchez Mondragón, Concepción Tarfa Morell, Cecilia Llopis Casan, Francisca García Mabayán, Vicenta Marceuti Escuder, Desamparados Alaruch Roca, Carlota Masía Villalba, Mercedes Masía Villalba, María Sánchez Plá, Elisa Valencia Gallego, Vicenta Méndez Chisvert, Josefa Méndez Chisvert, Concepción Fernández Pérez, Desamparados Jimeno Lluch, Carmen Villanueva Montesinos, Carmen Cebrían Pérez Encarnación Valencia Gallego, María Alta Ruiz, Desamparados Altaba Ruiz, Isabel Bayona Guillom, Desamparados Pedrós Ayís, Rosa Llorca Corfina, Ana María Muñoz de Quesada, Teresa Muñoz de Quesada, Encarnación Piquer Sánchez, Julia Piquer Sánchez, Antonia Porcar Bigneus, Desamparados Doménech Iglesias, Carmen Esteve García, Manuela Vera Soriano, Asunción Lozano Granuller, Mercedes Navarro Valero, Carmen Casas Sendra, Josefa Pavia Viruela y Desamparados Llorca Corfina.

Una mujer de 60 años que iba ayer tarde á cruzar por el puente de San José, fué derribada al suelo por un carro, con quien tropezó, pa-sándole por encima una tartana que marchaba en dirección contraria.

La mujer llamase María Povo y fué conducida por la guardia municipal á la casa de Socorro de la calle de Serranos, donde fué asistida, apreciándosele heridas de consideración en la mano derecha, brazo izquierdo y contusiones en la pierna izquierda.

El conductor del carruaje fué denunciado.

La Compañía del Ferrocarril Central de Aragón, ha publicado un aviso de precios para viajes de recreo á precios muy reducidos. Dicha compañía advierte al público que, siendo limitado el número de billetes, sólo se expenderán la víspera de la salida de los trenes especiales, á las horas designadas en el cartel que se publicó, y de ningún modo en los días de salida que son el 10 y el 12, á las cinco de la mañana.

Ha sido detenido por el inspector de policía Sr. Corona, Ignacio Fardó Jordán, de 26 años, acusado de ser autor de los robos que se venían verificando en los trenes de mercancías en el trayecto de Catarroja á esta ciudad.

Ha sido puesto á disposición del juzgado de Suces.

Reservistas de Artillería y Caballería.—Se les hace presente á los artilleros reservistas del Arma de Artillería residentes en esta capital y poblados anexas á la misma, que la revista anual reglamentaria que deben pasar durante los meses de Octubre y Noviembre de este año.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ

Cognac DOMEQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4, bajo, Valencia.

Para San Dionisio

PASTELERIA DE LA PELOTA

Calle de San Vicente, núms. 37 y 39

Gran surtido de torrones, mazapanes y dulce de todas clases. Especialidad en bombones de las mejores fábricas españolas y suizas.

Exposición y venta á precios de fábrica, de bolsos, cajas, porcelanas y artículos de fantasía, de la acreditada casa

HIJOS DE N. MELÉNDEZ

tendrá lugar ante el jefe del tercer Depósito de reserva, en el Parque de Artillería de esta plaza donde se encuentran sus oficinas, todos los días (incluso los feriados), de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Los del Arma de Caballería que según el artículo 238 del Reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento y reserva del Ejército, deben pasar la revista anual ante el citado jefe, lo podrán verificar en el mismo punto y horas antes expresadas.—El teniente coronel primer jefe, José Linares.

Hay han sido fijados los carteles para la subasta que el domingo se verificará en la plaza de Toros, en la que el diestro José Pascual «Valenciano» se despide de este público como novillero.

Como los precios serán económicos, es de esperar una buena entrada.

Argumentos de todas las razas que han alcanzado mayor éxito. De venta en el acreditado kiosco de la calle de la Sangre, frente á la casa Ayuntamiento.

Nuestros correligionarios de Llosa de Ranes, con motivo de la proximidad de las elecciones municipales, celebrarán un gran mitin de propaganda electoral mañana á las nueve de la noche.

A la misma hora del sábado siguiente se inaugurará el Circolo de Unión Republicana de La Granja.

En ambas reuniones harán uso de la palabra, entre otros oradores, los Sres. Ferrús, Casasnovas (D. Lino) y Barral.

En el Ayuntamiento se reunieron ayer mañana las comisiones de Caminos, Ensanche y Bomberos, acordando lo siguiente:

Caminos.—Que se construya un camino que, desembocando en el de Saca, enlace en los pueblos de Saler, Pinedo y Perelló, remitiéndose dicho acuerdo al Gobernador para que á su vez lo traslade al ministro de la Gobernación y se incluya en el proyecto de caminos vecinales; que se instalen casillas en los caminos para los peones camileros, y que se conceda autorización para instalar una báscula de pasar carros al arrendatario del impuesto de consumos.

Ensanche.—Que se conceda licencia para instalar un motor á gas en la calle del Quemadero, núm. 5; que se complete el oportuno proyecto de apartar de la plaza de Juan de Meña, y que pase á informe del cuerpo municipal de letrados la instancia de los señores Lebón y compañía solicitando urbanizar los terrenos de la antigua fábrica de gas Campo.

Bomberos.—Abonar al contratista el importe de los trajes y blusas de los individuos de dicho cuerpo; que se transfirieran al capítulo de material las cantidades consignadas para el retén nocturno, y que se satisfaga medio jornal á los bomberos que asistieron al entierro del presidente de dicha comisión municipal señor Navarro Reverter.

En la estación de Carcagente cuestionaron ayer mañana dos tartaneros que estaban esperando el tren de Gandía.

Uno de ellos llamado José Martí (s) Pelat, resultó con dos heridas de navaja, una de ellas grave. El agresor es conocido por el Pelat.

En la secretaría de la Compañía General de Tranvías Eléctricos se halla á disposición de su dueño un pendiente que se extravió el verano último en uno de los coches de la línea de Catarroja y que ya se anunció en algún periódico á raíz de perderse.

El día 1.º del actual quedará abierta la matrícula en la Escuela libre elemental de Comercio, establecida en la Sociedad de Socorros Mutuos de la Dependencia Mercantil.

Esta se halla domiciliada en la casa número 18 de la calle de Embajador Vich.

Tenemos noticias de que ayer se reunió la junta organizadora del Club de Regatas de Valencia.

Entre otros, se han tomado los siguientes acuerdos:

Que la cuota de entrada se fije en diez pesetas, y la mensual en tres pesetas.

Pedir catálogos y presupuestos á diferentes casas españolas y extranjeras para la construcción del pabellón que ha de servir de local á dicha sociedad.

La junta seguirá reuniéndose todos los miércoles, á las cinco de la tarde, en el salón de lectura de D. Tomás Rea, en el hotel Nuevo Miramar (La Cueva), en el Grao, donde se admiten adhesiones, de las que se cuentan ya muchas y valiosas.

A grandes méritos justificados elogios nos toca hacer de D. Francisco León, dueño de la acreditada fábrica de dulces de la calle de la Paz Para la fiesta de San Dionisio ha surtido su establecimiento de gran variedad de dulces y torrones, así como de cajas artísticas propias para regalo. Sinceramente recomendamos la confitería del Sr. León, pues además de su economía, fabrica los dulces con artículos de primera calidad.

¿Quiéren ustedes comprar buenos dulces? Vayan á la calle de Maldonado, núm. 5, en donde el antiguo y acreditado confitero D. Pascual Andrés les presentará ricas colecciones de cuanto produce el ramo de confitería, en el que es maestro consumado.

Además, Andrés es hombre de buen gusto, y sabe hermanar la bondad del producto con el arte para presentarlo.

Está en los golpes, como vulgarmente se dice, y sabe distinguir. Se trata de San Dionisio? Pues dulces y objetos propios de esta sabrosa fiesta: mazapanes, ironcores, pioletes, dulces de todas clases y el clásico torrón.

¿Quiere la moda cajas elegantes, bolsos, porcelanas, etc.? Buena surtido tiene de todo este Pascual Andrés.

Aparte de que la especialidad de la casa, la repostería, figura en primera línea, en competencia con la que puede hacerse en el primer obrador del mundo.

Queda hecha la notificación.

Los que quieran comprar buen dulce, á precios equitativos, y especialidades propias de San Dionisio, ya saben que deben ir mañana á la confitería de Pascual Andrés, calle de Maldonado, núm. 5.

SAN DIONISIO.—Cada día es más creciente el favor que el público dispensa á la acreditada confitería de la calle de la Carda, 8.

A ello contribuye poderosamente la bondad de los géneros y lo reducido de los precios.

Hoy, con motivo de la fiesta de San Dionisio, es tal la variedad con que ha arreglado sus escaparates, que puede competir con las confiterías más acreditadas, pues tiene para todos gustos, desde los precios modestos para el trabajador, hasta los más elevados en objetos de fantasía, que demuestran un refinado gusto un tan inteligente industrial.

Recomendamos al público dicha confitería, seguros de que han de resultar satisfechos de su visita por su calidad y precio.

Las importantes remesas de artículos que para caballero y niño, están recibiendo los grandes almacenes «El Águila», demuestran el cuidado que tienen en compaginar las últimas novedades con los precios más reducidos, por lo que recomendamos á nuestros lectores visitar estos almacenes hoy jueves por la tarde que, como de costumbre, se regalan bonitos globos á los niños de los compradores.

Toda persona que castiga el cerebro por exceso de trabajo intelectual, debe usar con frecuencia el Citrato de Cafeína Bishop.

Hay remedio que dan buen resultado mientras uno está tomándolos y después se encuentran en el mismo estado que antes, y peor muchas veces. No así con las Píldoras de Vida del Dr. Ross: éstas producen efectos duraderos y curan radicalmente.

En la mañana de ayer dejó de existir el notable calligrafo, profesor de esta asignatura en el Instituto general y técnico, D. Joaquín Ramírez Martínez.

San gran ilustración, su carácter franco y su honradez agrícola le hacían muy estimado por sus numerosos amigos, compañeros y discípulos. Su incesante laboriosidad le hizo mejorar de posición, cuando la muerte le ha sorprendido en la plenitud de la vida, á los 46 años, sumiendo en el mayor desconsuelo á su viuda y familia, á la cual enviamos nuestro sincero pésame.

Hoy á las once se celebrará su conducción á la última morada, en cuyo acto se evidenciarán las muchas simpatías que contaba.

LAPIDAS Avellanas, 5

J. Barroso Ayala

La Gaceta de Madrid del día 1.º de los corrientes publica una real orden fechada en 28 del pasado, entre cuyas disposiciones figuran las siguientes:

Art. 7.º Se proroga hasta el 15 del próximo Octubre el plazo para solicitar el examen de ingreso de los estudios del Magisterio en las Escuelas Normales..., así como para hacer la matrícula oficial ordinaria del curso de 1908-904.

Art. 8.º Los alumnos que tengan aprobado el segundo curso del grado elemental con arreglo al plan de 17 de Agosto de 1901, podrán validar de dicho grado una vez que hayan sido aprobados en las asignaturas siguientes: Derecho usual y Legislación escolar, Ciencias de España, Nociones de Agricultura, Ciencias físicas y naturales con aplicación á la industria y la higiene, Prácticas de enseñanza, Trabajos manuales y Labores para las maestras, que constituirán un sólo grupo á los efectos del art. 7.º del Reglamento de 24 del actual.

Art. 9.º Los que hayan aprobado el primer curso del grado superior con arreglo al citado plan de 17 de Agosto de 1901, tendrán derecho á terminar por el mismo, si bien sólo podrán efectuarlo como alumnos oficiales durante el curso académico de 1908-904.

Art. 10. Queda derogada la real orden de 17 de Febrero de 1902, que autoriza á los maestros de primera enseñanza superior, con

arreglo á planos antiguos, para completar los estudios exigidos por el 17 de Agosto de 1901; sin embargo, los que tuvieron aprobadas algunas asignaturas al amparo de dicho real orden podrán terminar sus estudios y revalidar con arreglo á la citada disposición.

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro de la tarde, un grande y variado partido de pelota á 50 tantos, á escudera por encima cuada, entre los famosos pelotaris Chiquet de Simat, Fout y Magua (rojos), contra Ramonet, Nel, Mari ó Huarío (azules).

A tan buen partido, la entrada sólo costará 15 céntimos.

METODO.—Para tener el estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo á los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar al organismo, basta tomar durante 2 días de cada mes una obla del Digestivo Mojarrieta en cada comida principal. Pero se deben tomar 2 oblas en cada comida, es decir, 4 oblas diarias: durante 2 días para curar una indigestión sin privarse de alimentos; durante 60 días seguidos para curar gastralgia ó dispepsia crónicas; durante 3 meses en las graves enfermedades crónicas gastro-intestinales, y durante 4 meses para curar completamente ulceraciones estomacales ó intestinales.

En la fábrica de cajas y estuches de Manuel Ortano, calle de la Correjería, núm. 17, encontrará el público gran variedad de cajas, belgas y otros objetos de fantasía propios para regalos para San Dionisio.

Papel para fumar artísticas tarjetas á fototipia con el retrato de D. Vicente Blanco Ibáñez y marca República Española, en preciosas cajas, se han puesto á la venta en todos los estancos y kioscos.—Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale á la mejor tasa de caldo. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del doctor Castell Orta, Almas, 7, Valencia.

Úlceras y llagas inveteradas curan con discos Mastigahs

Los poderosos tónicos reconstituyentes y más grato sabor Fosfo-glicol kola Doménech, Fosfo-glicol kola teinada Doménech y Fosfo-glicol kola ferruginosa Doménech, vendense en las principales farmacias.

Generos gran novedad, corte elegante y confección esmerada, en la sastrería de Abdón Ibáñez, plaza Cajeros, 5

Movimiento obrero

SOLEDAD DE ESTAMPACION TIPOGRAFICA.—Compañeros: Se os convoca á una junta general extraordinaria que se celebrará mañana á las ocho y media de la noche, en nuestra casa social, Villeta, 21, 3.º para tratar de la aprobación de las bases de mejoras que se han de presentar á los patronos y demás asuntos de gran interés para la Sociedad.

Encarecidamente os recomendamos la puntual asistencia que á todos conviene, por ser de tal importancia los acuerdos que se han de tomar.—El secretario, Luis Abad.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Se convoca á junta general á todos los socios. Esta se celebrará esta tarde á las cinco en el Centro de la calle de Ensendra para tratar sobre la huelga de casa Mariano Sanchez.

Se encarece la asistencia.—El Secretario, Manuel Donato.

CORTADORES SASTRES.—Se convoca á todos los cortadores de sastres á una reunión que se celebrará esta noche, á las nueve y media, en la nueva casa social, calle del Arzobispo Mayoral, núm. 12, 2.º para tratar de la organización del mismo y de asuntos de sumo interés. Rogamos la más puntual asistencia.—La comisión.

CONVOCATORIA Y NOTIFICACION.—La reunión de delegados y presidentes de sociedades obreras que debía celebrarse el domingo último en el centro de Federación para autorizar el documento dirigido al Ayuntamiento, no tuvo efecto por haber concurrido escaso número de representantes y, entre estos pocos, se convino convocar nuevamente para esta noche á las 8 en el mismo local del centro de Federación Ensendra, 2, principal, encargando á los que vengán en representación de las sociedades acompañen el sello de su respectiva sociedad.

Al mismo tiempo hacemos saber á todas las organizaciones, y á la clase obrera en general, que en dicho centro está ya el buzón para depositar las denuncias sobre aquellos talleres en los cuales sepan los compañeros que se falta á la ley en uno ó otro concepto. Recomendamos á los compañeros tomen con interés la denuncia de las infracciones.—

La comisión.—Emilio López y Vicente Moreno.

DEPENDIENTES PELUQUEROS.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria esta noche á las nueve y media de la calle del Centro de Federaciones Obreras, Ensendra, 2.

Quedan convocados todos los socios que pertenecían á la misma, tanto de Valencia como de los poblados marítimos á dicha reunión, para la cual se encarece la puntual asistencia.

Para dicha reunión figura como lo más interesante de la orden del día, la dación de cuentas y defensa de nuestros derechos é intereses.

Compañeros: Esperamos no faltaréis y así demostraremos una vez más el compañerismo. De esta reunión depende nuestro progreso ó decadencia. Salud y adelante.—El secretario 2.º, Vicente Juan Rubio.

PRACTICANTES DE FARMACIA.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta noche á las nueve y media en su casa social, Almas, 7, 1.º, para tratar asuntos de mucho interés y reforma del reglamento.—El secretario, José Navarro Oleas.

CENTRO DE FEDERACION DE SOCIEDADES OBRERAS.—Habiendo surgido un incidente entre las sociedades obreras del puerto y las de Braceros de almacén y carreteros La Justicia, cuyo incidente es tan grave que puede hacer peligrar la solidaridad obrera valenciana, convoca este Centro á junta general de directivas, con el fin de tratar y discutir los medios más á propósito para evitar un conflicto.

Esperamos que esta directiva no dejará de acudir á dicha junta general que se celebrará el domingo á las diez de la mañana en este Centro Obrero, Ensendra, 2.—El comité.

CONFERENCIAS.—Mañana continuarán las conferencias de controversia sobre el tema: «Puede emanciparse el obrero por medio de la

legalidad», en el Centro de Federación Obrera, Ensendra, 2, principal.

En esta conferencia pueden tomar parte todos los que se crean aptos para discutir el tema.

A LOS LADRILLEROS.—Desde Barcelona se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

«Se participa á los obreros ladrilleros de Valencia y Alfera, que los patronos ladrilleros Bonet y Compañía y Bosch, tienen sus fábricas de ladrillos paradas por demanda de aumento de jornal.

Suplicamos á los obreros de Valencia no vengán mientras estemos en lucha.»

CERRAJEROS.—Esta sociedad convoca á junta general extraordinaria que se celebrará esta noche á las ocho, con objeto de tratar asuntos de gran interés.—La directiva.

Teatros

PRINCESA.—Este teatro abrirá sus puertas del 20 al 22 del actual probablemente.

El empresario y director de la compañía don José Martí está ultimando los detalles para dar comienzo á la temporada.

En la compañía figuran, entre otros artistas, Amparo Gallem, Matilde Ruiz, Encarnación Sánchez y María Placencia y los Sres. Martí (Adrián), Soler, Comes y Ribelles.

Entre las obras que se han de estrenar figuran «El fantasma de Londres» y «La Tosca», de gran espectáculo.

RUZAFÁ.—Esta noche se verificará el estreno de «El solo de trompa», letra de los señores Paso y Jiménez Prieto, con música del maestro Serrano.

TEATRO PRINCIPAL DE GANDIA.—Un colega de la mañana llamaba ayer la atención del gobernador acerca de las condiciones del teatro Principal de Gandia.

Injustificado nos parece el temor que demuestra el colega, é inútiles los avisos al gobernador.

En el teatro Principal de Gandia se han dado funciones estando el local *en grand complet*, sin que haya ocurrido el menor accidente. Por lo tanto, no es probable que ocurra ahora una desgracia.

En cuanto á eso de las condiciones reglamentarias, si fuesen á exigirse como debiera, sería preciso declarar la clausura de todos los teatros de Valencia.

Ya que del teatro Principal de Gandia hablamos, daremos la noticia de que los Srs. Millanes ya no forma parte de la compañía que en él ha de actuar, figurando en su lugar la notable tiple Pilar Martí que tan buenas campañas ha hecho y tantos aplausos ha ganado en Madrid, Barcelona y principales teatros de España.

Felicitemos á la empresa por el acierto demostrado al contratar á la señorita Pilar Martí, que, á no dudar, renovará sus triunfos escénicos en Gandia.

Terminado el compromiso con la compañía de zarzuela, de la que es empresario el señor Catalá, actuará en época de feria en el Principal de Gandia, la compañía dramática que dirige el primer actor D. Alfredo Paredes, poniendo en escena obras de espectáculo como «Los dos pilletes», «Los pobres de Madrid» y otras, que con tanto éxito le vimos representar la temporada anterior en los teatros Apolo y Princesa de esta capital.

Publicaciones

Hemos recibido el núm. 17 de la «Clínica Médica» revista de medicina y cirugía, que se publica en Zaragoza, y el 33 de «La Medicina Valenciana» que dirige el insigne tólogo don Miguel Orellana. Esta publicación seguirá apareciendo, y hasta Diciembre no se nombrará nuevo director. Publica sentida neurología del finado y contundente protesta contra D. Faustino Barberá, que en su «Revista Valenciana de Ciencias Médicas» quiere obsecrar (supone después de muerto), las condiciones del médico eminente que, para desgracia de la ciencia, dejó de existir. Unimos á su protesta la nuestra.

Tribunales

Ante la sección primera de la Sala de lo criminal de esta Audiencia comenzó á verse ayer un proceso por venta ilegal de efectos depositados, proceso que tiene todos los caracteres de una acción puramente civil, convertida en criminal por arte de intereses egoístas. El proceso se dirigió contra persona honradísima muy conocida en nuestra ciudad.

Comenzó el examen de testigos, pero en vista de la enfermedad de uno de ellos que no pudo comparecer, el letrado defensor del procesado, nuestro compañero D. José Manáut Nogrés, solicitó la suspensión del juicio, á lo que accedió la Sala, quedando pendiente de nuevo señalamiento.

Las manifestaciones de los testigos fueron favorables en un todo al procesado.

Representó al ministerio fiscal el ilustrado abogado fiscal sustituto Sr. Robert (D. Camilo.)

Acequia de Fabara

En vista de que en la junta celebrada el día 4 del actual por orden del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia no pudo tomarse acuerdo definitivo respecto á la forma y cantidad del auxilio que hay de prestarse al Estado, para la construcción del pantano de Baseo, se convoca nuevamente, por orden de la misma autoridad, á junta general extraordinaria para el próximo domingo, día 11 del que rige, á las diez de su mañana, en el salón de sesiones de la Excmo. Diputación provincial.

La junta de Reducidos de esta comunidad aplica encarecidamente la asistencia á todos los propietarios regantes de la misma, por tratarse de un asunto de vital interés.

Valencia 7 Octubre 1903.—El síndico, Mariano Chisbert.

ESPECTÁCULOS

TEATRO RUZAFÁ.—El puesto de flores.—El solo de trompa (estreno).—La venta de Don Quijote.—A las nueve.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, el notable «Don Quijote de la Mancha».—El chico de Jerez.—El lunista Florencio.—La completista Anita Fernández.—Últimos días de la simpática bailarina La Africana.—A las siete y media.

Papel para fumar «LA YANA».—Clase especial enigmática.—Cinco y diez céntimos libritos con fototipia.

Aviso

Se traspasa por... 1000 reales una acreditada casa de huéspedes, en sitio céntrico de esta capital. Razon Rumbau, 1.

Ferro-Quina-Bisle

¿Queréis la Salud? El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Depositorio exclusivo en España: ALFREDO ROLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

EFEITOS DE LA INFELICIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS

Se dan á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago (ó de fiebres, Farnacias 2 pisos, franco.—Deposito General Hijos de Blas-Guerra, Valencia.

A los repatriados

Se hacen gratis solicitudes pidiendo el pago de alcances. Calle de las Nieves, 11.

Tripas

Almacén de tripas de las mejores marcas de América, Alemania, Francia y del país, á precios convencionales, sin competencia. José María Gabrilles, plaza del Mercado, 6º, Valencia.

Fábrica de torcidos de algodón

especiales para medias

Lo algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para géneros de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

DESCALZO Y VILLENA, LLOP, 8 y 10 Travesía plaza 8, Francisco á la calle S. Vicente —VALENCIA—

Fábrica de géneros de punto

Se necesitan oficiales y se da trabajo para todo el año á las que tengan máquina de hacer medias. Plaza de San Gil, núm. 1, e-tresuelo.

Quita-dolores

Remedio heróico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas franco. Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valer de.

Por telégrafo y teléfono

El Código de Hacienda

La comisión codificadora de Hacienda se ha constituido hoy, bajo la presidencia del Sr. González Besada.

Este ha explicado el objeto de la comisión, que no es otro que el de recopilar toda la legislación de Hacienda, introduciendo cuantas modificaciones reclame el espíritu moderno.

La comisión se reunirá todos los viernes.

El sábado celebrará nueva reunión para dar cuenta al ministro de los trabajos que lleva realizados.

El Sr. González Besada recibe muchas felicitaciones por su proyecto.

Confidencia

Hoy han conferenciado los Sres. García Alix, Lasierva y marqués de Lema.

Relacionas esta conferencia con las dificultades con que tropieza la candidatura ministerial en Madrid.

La Sociedad de Autores

Cefeirio Placencia publica un nuevo comunicado en los periódicos.

Lo titula «Punto final».

Dice que el asunto está sin solución.

Añade que se ha levantado una gran tempestad, y entiende que de la senates y temporalza de la junta de la Sociedad de Autores depende que tras la tempestad venga la calma.

Los depósitos francos

La comisión de Valladolid ha visitado hoy al Sr. Villaverde para hablarle de los depósitos francos.

El jefe del gobierno les ha dicho que en el proyecto para nada se mencionan los cereales y harinas.

Ha añadido que cuando se discute el asunto en las Cortes serán atendidas todas las reclamaciones, resolviéndolas con criterio amplio.

Fuertos suicos

La Gaceta publica una circular de la Dirección de Sanidad declarando sucios dos puertos de Australia por haber aparecido en ellos la peste bubónica.

Atropello

Un tren ha arrollado á un hombre, matándole, en la estación de Vallecas.

Los liberales

La estadística que estos días era favorable á los Sres. Montero Ríos y Vega de Armijo, ha sufrido alguna modificación en el sentido de que últimamente se han adherido á este número 21 diputados, á quienes se consideraba como morristas.

El Sr. Montero Ríos adelantará unos días su regreso á la corte.

Hoy han conferenciado los señores conde de

Romana y Merico con los señores marqués de la Vega de Armijo y Morés.

El primero ha dicho que no es cierto que suscribir la carta de intención á sus amigos para maones y Merico, como los señores conde de Romanos.

También dijo que los señores conde de Romanos no se han adherido á la adhesión.

Los morristas, por su parte, le niegan tan pronto la adhesión como que serán fieles á su jefe.

El día 17 del corriente se reunirán las minorías liberales.

Es probable no asistan á esta reunión los prohombres del partido, incluso el Sr. Morat, que, como es sabido, saldrá uno de estos días para Zaragoza.

Las tendencias de hoy son hacia la celebración de una Asamblea, creyéndose que en la reunión de las minorías es posible que se acuerde así.

En todo caso, además de los senadores, ex-senadores, diputados y exdiputados serían convocados á ella los alcaldes y presidentes de Diputación de capitales de provincia de primera clase.

Chamberlain

Londres.—En Glasgow pronunció anoche un discurso lord Chamberlain ante 5.000 personas.

Expuso su programa.

Dijo que se propone elevar los derechos arancelarios de los trigos extranjeros y declarar la franquicia para los coloniales.

La Ocellia Aznar

El abogado de Cecilia Aznar ha perdido toda esperanza de que se le indulte.

Declara que la ejecución sería el próximo lunes en la Cárcel Modelo, en el caso de que el Consejo de ministros deniegue el indulto.

Pero en un centro oficial hay una nota oficial negando que esté próxima la ejecución de Cecilia Aznar.

En la conferencia que celebró el presidente de la Audiencia con el ministro no se trató para nada de este asunto, sino de cuestiones de servicio.

La razón es obvia, puesto que todavía no se ha tratado la cuestión en Consejo de ministros.

Ahora se está extractando el expediente y se ignora todavía si se dará cuenta de él en el próximo Consejo ó en uno de los venideros.

Acuerda de este asunto, el distinguido escritor «Licenciado Vidriera» publica hoy un artículo en el «Heraldo».

Dice que debe tenerse en cuenta que Cecilia fué condenada por casualidad, ya que el fallo obedeció á un error del Jurado.

Añade que estas frases no son suyas, son del Sr. Silvela, entonces jefe del gobierno, que se expresó así ante la comisión de letrados que fué á visitarle.

Cecilia Aznar ha sufrido hoy un accidente al desfilarse una compañera suya que comía con ella, que al lance la llevarían al patíbulo.

El abogado defensor ha pedido que la reconociera dos forenses por creer que sufre accesos de enajenación mental.

Se ha teleografiado á la madre de Cecilia para que solicite una audiencia de D. Alfonso.

Asegura e que en el Consejo del sábado no se tratará de este asunto.

No hay crisis

El Sr. Villaverde ha negado el rumor circulado ayer respecto á una próxima modificación ministerial.

Gobierno feliz

El Sr. García Alix ha dicho que es inexacto que el gobierno tropiece con obstáculos en su gestión política.

La elección del Sr. Romero Robledo para la presidencia del Congreso se verificará sin dificultad ninguna, en opinión del ministro, y el gobierno realizará su labor política y parlamentaria desembarazadamente.

Reformas en la enseñanza

El Sr. Bugallal se propone reformar la primera enseñanza, inspirándose en las bases que presentó el Sr. Aliende Salazar al Senado, en los acuerdos del Congreso Pedagógico de Albacete y en informes particulares que ha recibido.

Cuando se abran las Cortes, la comisión parlamentaria brindará amplia información sobre el asunto.

Se propone el ministro aumentar el sueldo á los maestros, dotando á las escuelas del material necesario.

Crearé en los Institutos de segunda enseñanza las salas de estudio.

Estarán dirigidas por los profesores auxiliares.

Consejo

El próximo sábado habrá Consejo de ministros, que presidirá D. Alfonso.

El viaje de D. Alfonso

El Sr. Villaverde ha dicho que decididamente irá D. Alfonso á Zaragoza el día 16.

Saldrá de Zaragoza el día 19 para llegar á Madrid el 20.

Respecto al viaje á Portugal, la fecha no está todavía acordada.

El orimen de la calle de Tetuán

Hoy han declarado varios testigos, entre ellos un mozo del café Universal, quien ha dicho que Gutiérrez estuvo la noche del sábado en aquel establecimiento en unión de Fester y de un sujeto vestido de negro.

A este se le persigue activamente.

El marqués de Villasinda

San Sebastian.—Ha regresado el marqués de Villasinda, representante de España en el tribunal interaccional de arbitraje en la Haya.

Dicho tribunal suspendió sus sesiones el día 5, después de discutir las cuestiones del idioma y procedimiento.

La reanudará el día 4 del próximo Noviembre para discutir los alegatos que presentarán los representantes de las potencias.

Seguidamente dictará la resolución.

Mitín republicano

La Bisbal.—Se ha celebrado un importantísimo mitin republicano en conmemoración del 6 de Octubre del 69.

El acto tuvo lugar en la casa del señor marqués, asistiendo más de 3.000 republicanos.

Tomaron parte los oradores republicanos Sres. Lietget, Palau, Avellí y Vallés y Ribot.

Todos fueron muy aplaudidos, vitoreándose la Unión Republicana.

Hubo gran entusiasmo.

En este momento salieron para Palafrugell los señores Lietget y Palau, para tomar parte en un mitin que se celebrará esta noche.

Sujeto detenido

Barcelona.—En una casa de banca ha sido detenido un sujeto que intentaba vender un maletín lleno de valores declarados.

Estos han sido robados del coche correo de Valencia.

Guárdase mucha reserva acerca de este robo.

De Servia

París.—Comunican de la frontera servia que circula el rumor de que los oficiales reglados han secuestrado al rey Pedro I.

Añádes que lo han encerrado en una fortaleza y que el pueblo ignora la prisión del rey.

Se dice que éste firma los decretos en su prisión.

Impresiones de Cobián

El ministro de Marina ha venido gratamente impresionado por la visita del arsenal del Ferrol, al que ha calificado de muy bueno.

Ha dicho que precisa reorganizar los arsenales, separando completamente lo militar de lo industrial.

El Sr. Cobián encargó á los jefes de los diferentes ramos del arsenal la redacción de unas memorias que le servirán para adoptar resoluciones.

Resolvió la cuestión de la pesca del «ben» y de los pescadores franceses en la Cornia después que emita dictamen la comisión.

Además buscará una fórmula de concordia entre trañeros y jeteros.

Ha añadido que conviene ampliar las zonas de pesca para las trañeras.

Hablando del período de veda ha dicho que es difícil fijarlo por la falta de barcos para cuidar de su observancia.

Detalles de una tormenta

Conócense nuevos detalles de los daños causados por la tormenta en las cuevas de San Marcos.

Los arroyos se desbordaron, inundando algunas casas.

Los vecinos huyen desahogados hacia las par es altas.

Los campos quedaron arrasados.

Un guardador de cerdos, llamado José Redas, fué arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

También pereció ahogado un individuo llamado Antonio Suárez.

Tres hijos de éste consiguieron salvarse subidos á un árbol.

Muchas familias han quedado en la miseria.

Francia y el Vaticano

Roma.—Dice que el jefe del gobierno francés Mr. Combes, pedirá al Papa acceda á una entrevista con el presidente de la República francesa.

Tiénesse por seguro que Pío X no concederá la audiencia.

En este caso Francia rompería toda relación con el Vaticano y retiraría su embajador en Roma.

Este asunto ha despertado gran interés.

La madre de la Ocellia

Comunican de San Sebastián que la madre de Cecilia Aznar tratará de ver hoy ó mañana á D. Alfonso.

Si no lo consigue, vendrá á Madrid y procurará obtener una audiencia de D. Alfonso para rogar el indulto de Cecilia.

Paseos militares

La guarnición de Madrid efectuará en breve paseos militares á los pueblos próximos.

Montero Ríos

El Sr. Montero Ríos regresará á Madrid el viernes ó el sábado.

Saldrán á recibirle el marqués de la Vega de Armijo, exministros, senadores y diputados liberales que le siguen y se encuentran en Madrid.

Caso raro

Pamplona.—En esta población falleció de una pulmonía una mujer llamada Dionisia Lataza, que se encontraba embarazada.

El cura convenció al marido para que abrieran el vientre á la difunta con objeto de extraer la criatura y salvarla bautizándola.

No encontraron ningún médico que pudiera hacer tal operación.

Le propusieron á un practicante y á un guarda jurado la ejecución del proyecto.

Ambos se negaron á ello teniendo las responsabilidades.

El cura, obstinado en llevar á cabo su propósito, obligó á hacer la operación á dos mujeres.

Estas, provistas de navajas, abrieron el vientre del cadáver, sacando la criatura.

Instantáneamente fué bautizado el niño por el cura para «salvarle».

El niño murió á los cuatro minutos de ser sacado del vientre materno.

Varias vecinas presenciaron el acto.

Madre é hijo fueron enterrados juntos.

Regreso de Blasco Ibáñez

Palma.—Ha embarcado para Valencia el señor Blasco Ibáñez.

El muelle se hallaba invadido de innumerable gentío que vitoreaba al diputado de la Unión Republicana.

La despedida ha sido entusiasta.

Clericales y anticlericales

Bilbao.—Las continuas provocaciones de los clericales están próximas á acarrear un serio conflicto.

Se ha repartido una hoja convocando á los católicos para asistir á una peregrinación.

Esta se compondrá de gentes que vendrán de los pueblos inmediatos.

Un grupo de jóvenes y entusiastas republicanos ha hecho con las hojas un auto de fe.

Los republicanos cuestionaron con los sujetos que repartían las hojas.

La cuestión se agrió, hasta el punto de que llegaron á las manos republicanos y repartidores, sonando algunas bofetadas.

Intervinieron en la cuestión, y sin previo aviso, comenzaron á apalear á los contendientes, originando las consiguientes carreras y sustos entre los pacíficos transeúntes.

Fueron también apaleados un anciano y una señora.

Una comisión de republicanos ha visitado al gobernador para protestar ante él de la vil conducta de los serenos.

La excitación va en aumento.

El gobernador ha dicho que la hoja repartida por los clericales no ha sido previamente autorizada.

Se ha mandado concentrar la guardia civil. Los republicanos han acordado celebrar una manifestación de protesta en caso de que se celebre la peregrinación.

Las continuas insensateces de los clericales, son muy censuradas.

Tiénesse por seguro que á estos extremos las provocaciones, los republicanos contestarán á ellas como se merecen.

